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Ещё одна развязка
Губернатор Михаил Юревич принял участие в откры�

тии новой транспортной развязки, призванной стать дуб�
лёром одной из самых загруженных улиц Челябинска –
Свердловского проспекта.

Губернатор побывал на открытии развязки Чайковского –
Куйбышева – Мастеровая. Он осмотрел новую дорогу и пере�
резал символическую красную ленточку, запустив тем самым
движение по одной из самых востребованных в настоящее
время дорог областного центра. Благодаря сдаче в эксплуа�
тацию этого объекта, Металлургический район получит допол�
нительную связь с северо�западом города, разгрузится и дви�
жение по Свердловскому проспекту. С проспекта на Чайковс�
кого будет уходить до трети машин – это 1,5 � 2 тысячи авто�
мобилей в час.

«В июне этого года по инициативе партии «Единая Россия»
Челябинску был направлен 1 миллиард 68 миллионов рублей
на строительство дорог. Благодаря этим средствам было на�
чато строительство нескольких путепроводов, в том числе и
открытого сегодня. Ещё два путепровода предстоит запустить
в течение ближайших двух месяцев. Эти развязки серьёзно
улучшат транспортную инфраструктуру города. Кроме того, в
стадии проектирования находится ещё один путепровод по
улице Каслинской, с перенесением на него трамвайных пу�
тей», � сообщил Юревич.

Глава региона также подчеркнул, что при проектировании
и строительстве новых путепроводов учитываются пожелания
жителей близлежащих микрорайонов, особенно в части бла�
гоустройства прилегающей к путепроводам территории.

Появилось новое
министерство

Министерство информационных технологий и связи
будет курировать реализацию государственной полити�
ки по формированию и развитию информационного об�
щества и электронного правительства в Челябинской
области.

Задачи по развитию информационных технологий, постав�
ленные Президентом РФ, на Южном Урале теперь будут ре�
шаться на качественно новом уровне. Напомним, в его пос�
леднем послании Федеральному Собранию от 12 ноября 2009
года создание электронного правительства указано в числе
пяти основных приоритетов модернизации экономики и тех�
нологического развития России.

В первую очередь работа вновь созданного министерства
будет направлена на повышение качества и доступности пре�
доставляемых гражданам и организациям государственных
услуг и развитие информационной открытости органов госу�
дарственной власти.

На пост Министра информационных технологий и связи
Челябинской области назначен Дмитрий Алексеевич Тарасов,
возглавлявший Комитет информационного и программного
обеспечения.

Кто покроет
убытки крестьян

Челябинская область получила дополнительно 204
млн. рублей, которые будут направлены на возмещение
сельхозтоваропроизводителям ущерба от гибели сель�
скохозяйственных культур в результате нынешней засу�
хи. Напомним, что по итогам экспертной оценки общий
объём невозмещённых затрат сельхозтоваропроизво�
дителей на сгоревших 836 тысячах гектарах посевов со�
ставил 1 млрд. 599 млн. рублей.

Средства из федераль�
ного бюджета поступили в
регион в качестве дотации
на поддержку мер по обес�
печению сбалансирован�
ности бюджета Челябинс�
кой области. Цель их рас�
ходования определена в
заключённом между пра�
вительством Челябинской
области и Минфином Рос�
сийской Федерации согла�
шении, в котором говорит�
ся об обязательном выпол�
нении мероприятий по поддержке сельхозтоваропроизводи�
телей, пострадавших от засухи.

Напомним, что из федерального бюджета на эти цели Че�
лябинская область уже получила 770 млн. рублей, которые
были направлены в область в качестве процентного кредита.
Однако и первый, и второй транши сельхозтоваропроизводи�
телям выплачиваются уже в виде субсидий, то есть в виде без�
возмездной поддержки путём восполнения понесённых зат�
рат на сгоревших посевах. За счёт первого транша область
смогла возместить крестьянам 48% прямого ущерба, а 204
млн. позволят возместить ещё 12,7%. В общей сложности
возмещение потерь за счёт средств федерального бюджета
составит 61%. После принятия необходимых документов на
областном уровне средства будут выплачены до конца нояб�
ря сельхозтоваропроизводителям Южного Урала, вошедшим
в реестр пострадавших от засухи.

В свою очередь из областного бюджета на реализацию
различных мер по ликвидации последствий засухи направле�
но более миллиарда рублей. Всё это стало возможным бла�
годаря инициативе депутатов Законодательного Собрания
Челябинской области.

Планируется, что дохо�
ды составят 77 миллиар�
дов 503 миллиона рублей,
а расходы – 83 миллиарда
688,1 миллиона рублей. И
то, и другое увеличится по
сравнению с 2010 годом.
Дефицит бюджета соста�
вит 6 миллиардов 185,1
миллиона рублей и умень�
шится на 43%.

Больше всего средств
будет направлено на соци�
альную поддержку льгот�
ных категорий граждан:
ветеранов труда, тружени�
ков тыла, реабилитированных,
детей�сирот, выплату детских
пособий, соцподдержку работ�
никам сельской местности,
приёмным семьям.

Увеличатся расходы на об�
разование – 14 миллиардов
551,7 миллион рублей, на здра�
воохранение – 11 миллиардов
864,2 миллиона, на строитель�
ство и реконструкцию физкуль�
турно�оздоровительных комп�
лексов – 649,3 миллионов, на
поддержку производителей
сельскохозяйственных товаров
– 2 миллиарда 175,7 миллионов
рублей, на дорожное хозяйство
– 7 миллиардов 808,5 милли�
онов. Из них на содержание и
ремонт дорог будет направле�
но 5 миллиардов 460 милли�
онов рублей, на строительство
и реконструкцию областных ав�
томобильных дорог – 500 мил�
лионов, на содержание и ре�
монт муниципальных дорог – 1
миллиард 848,5 миллионов.

Основными направлениями
расходов в сфере жилищно�
коммунального хозяйства ста�
нут переселение людей из ава�
рийного жилья и ремонт много�
квартирных домов – 250 милли�
онов рублей, модернизация ин�

Деньги будут работать быстро
Состоялось второе заседание депутатов Законодательного Собрания
Челябинской области пятого созыва. Центральным вопросом заседания
стал областной бюджет на 2011 год. Именно от этого документа зависит
финансовое обеспечение тех или иных статей расходов,
инвестиционные вложения, реализация социально ориентированных
целевых программ. Одним словом, это — главный финансовый
документ области.

женерной инфраструктуры,
областная целевая про�
грамма «Чистая вода» и
нацпроект «Жильё».

 В этом будут Челябинс�
кой областью будут реали�
зована 32 целевых про�
граммы. На них из бюджета
направят 6 миллиардов
846,4 миллионов рублей.

В итоге бюджет�2011
был одобрен депутатами в
первом чтении.

� Мы позитивно оцени�
ваем проект бюджета, – го�
ворит председатель Зако�
нодательного Собрания
Владимир Мякуш. – Доходы
и расходы растут, документ
имеет социальную направ�
ленность. К тому же мы на�
деемся, что удастся полу�
чить из федерального бюд�
жета более 10 миллиардов
рублей на модернизацию
здравоохранения и будем
делать всё, что бы это уда�
лось. Сегодня депутаты
приняли проект в первом
чтении, а во втором и тре�
тьем чтении мы его примем
на дополнительном заседа�
нии Законодательного Со�
брания 30 ноября. Делает�

ся это для того, что бы не
было перерывов в финанси�
ровании в первом квартале
2011 года. Обычно это время
уходит на объявление и про�
ведение конкурсов госзаказа,
объявление котировок,
оформление дополнитель�
ных документов, но теперь
бюджетные деньги начнут ра�
ботать уже с первых дней но�
вого года.

Кроме того, были приняты
поправки в бюджет этого
года. И доходы, и расходы
увеличатся на 454, 6 милли�
онов, полученные из феде�
рального бюджета. Из них
250 миллионов пойдёт на
развитие Сатки по программе
моногорода, а 204, 6 милли�
онов направят на поддержку
сельхозпроизводителей, по�
страдавшим этим летом от
засухи. В итоге доходы бюд�
жета�2010 составят 76 мил�
лиардов 417, 4 миллионов
рублей, расходы – 86 милли�
ардов 482, 1 миллиона, а де�
фицит – 10 миллиардов 64 ,7
миллионов.

На заседании был принят
также бюджет на 2011 год об�
ластного фонда обязательно�

го медицинского страхова�
ния. Его доходы и расходы
составят 11, 5 миллиардов
рублей. Наибольшие сред�
ства будут направлены на
осуществление региональ�
ной программы по ОМС – 11
миллиардов, а 463, 3 милли�

она пойдёт на реализацию в
Челябинской области нацио�
нального проекта «Здоро�
вье».

Работа по�новому
Теперь все бюджетные

организации должны будут
определиться со своим буду�
щим. У них есть возможность
перейти на автономный ре�
жим работы, получить казён�
ный или бюджетный статус.
Разница статусов заключает�
ся в распределении доходов
и расходов организаций. В
связи с этим областные пар�
ламентарии должны подгото�
вить необходимую законода�
тельную базу.

Проект закона «Об отдель�
ных мерах по совершенство�
ванию правового положения
государственных учреждений
Челябинской области в пере�
ходный период» депутаты За�
конодательного Собрания
Челябинской области приня�
ли сразу в трёх чтениях.

С докладом по этому воп�
росу выступил министр фи�
нансов Челябинской области
Андрей Пшеницын. Он рас�
сказал о том, что в силу закон
должен вступить с первого

января следующего года.
� Новый закон устанавли�

вает форму финансового
обеспечения деятельности
областных бюджетных учреж�
дений в переходный период, а
также дату, начиная с которой
доходы областных казённых

учреждений от плат�
ных услуг подлежат
зачислению в област�
ной бюджет, – отме�
тил в своём выступле�
нии Андрей Вадимо�
вич. – Кроме того,
благодаря принятию
проекта закона будет
определён порядок и
направления исполь�
зования областными
бюджетными учреж�
дениями, которым на
переходный период
сохранено сметное

финансирование, и областны�
ми казёнными учреждениями
доходов от платных услуг и
сдачи в аренду имущества.

Законопроект полностью
поддержал спикер областного
парламента Владимир Мякуш.
Он отметил, что его принятие
позволит более эффективно
использовать денежные сред�
ства областного бюджета.
Проще говоря, всё заработан�
ное бюджетниками будет сте�
каться сперва в областную
казну, а уж областное руковод�
ство решит: кому, на что и
сколько дать. Переходный пе�
риод продлится вплоть до
2012 года.

Закон против коррупции
Единогласно парламента�

рии приняли проект постанов�
ления «Об экспертном совете
при Законодательном Собра�
нии Челябинской области по
обеспечению противодей�
ствия коррупции и экспертизе
проектов нормативных право�
вых актов». Как известно, экс�
пертный совет по обеспече�
нию противодействия корруп�
ции начал действовать ещё в
прошлом созыве депутатов
Заксобрания.

По словам вице�спикера
областного парламента,
председателя комитета по
законодательству, государ�
ственному строительству и
местному самоуправлению
Семёна Мительмана, необ�
ходимость принятия поста�
новления возникла из того,
что в новом созыве следует
обновить и состав эксперт�
ного совета.

В задачи экспертного
совета входит антикорруп�
ционная экспертиза всех
принимаемых законопро�
ектов и постановлений.
Кроме того, совет оказыва�
ет консультативное и экс�
пертное обеспечение дея�
тельности областного пар�
ламента, готовит предло�
жения и рекомендации по
совершенствованию обла�
стных законов и постанов�
лений ЗС ЧО, чтобы не до�
пустить фактов коррупции.
Также в его обязанности
входит подготовка аналити�
ческих материалов для юж�
ноуральского парламента и
его комитетов. А главное,
экспертный совет напрямую
работает с таким же орга�
ном в Госдуме РФ, если воз�
никает потребность внесе�
ния местных законодатель�
ных инициатив на феде�
ральный уровень. Предсе�
дателем нашего экспертно�
го совета избран названный
выше С.А. Мительман.

Помимо этого, южно�
уральские законодатели
внесли изменения в законо�
проекты, касающиеся раз�
граничения имущества
ряда муниципальных райо�
нов, городских и сельских
поселений, утвердили по�
становление о структуре
областного парламента,
одобрили изменения в не�
которые законодательные
акты. Всего рассмотрено 30
вопросов.

Елизавета ВОРОБЬЁВА
Ирина ЯББАРОВА

Дать людям
строиться

Губернатор Михаил Юревич выразил недовольство
тем, что в ряде областных территорий на аукционы выс�
тавляется недостаточное количество земель. «В малых
городах стоимость участка должна быть незначитель�
ной, для того чтобы жители области имели возможность
строить индивидуальное жильё. При покупке земли
сложностей не должно быть никаких», – поставил зада�
чу губернатор.

Юревич отметил, что
необходимо установить
контроль над этим процес�
сом и учесть количество
выставляемых на торги
участков во всех муници�
палитетах: «В каждом го�
роде есть престижные
земли, цены могут раз�
ниться, но любой должен
иметь возможность при�
обрести участок под инди�
видуальное жилищное
строительство. Это каса�
ется и Челябинска, и при�
городов областного цент�
ра – Сосновского района,
Копейска, где земля осо�
бенно востребована, и
других территорий. До тех

пор, пока спрос на участки есть, надо их выставлять».
Исполнение поручения губернатор взял под личный конт�

роль, а для получения объективной информации о сложив�
шейся в регионе ситуации с продажей земельных участков под
частные дома Михаил Юревич призвал южноуральцев писать
ему в личный блог и обращаться с жалобами, вопросами и
пожеланиями.

К сожалению, имеются спе�
циальные электронные терми�
налы, позволяющие учитывать
каждую поездку льготника,
пользующегося персонифици�
рованной социальной элект�
ронной картой, только в Магни�
тогорске и Челябинске. Учиты�
вая это, областное министер�
ство социальных отноше�
ний предложило внести из�
менения в действующий
закон, которые предпола�
гают отмену персонифици�
рованной электронной кар�
ты в тех территориях, где
транспортники не владеют
специальными электрон�
ными устройствами.
Пользоваться транспортом
участники и инвалиды Ве�
ликой Отечественной вой�
ны, бывшие несовершен�
нолетние узники фашистских
концлагерей, дети�инвалиды,
чернобольцы и ещё ряд катего�
рий граждан смогут на основа�
нии единого социального про�
ездного билета.

Второй, не менее важный
вопрос в повестке заседания
комитета по социальной поли�
тике, � доклад заместителя уп�
равляющего Отделением Пен�
сионного фонда РФ по Челя�
бинской области Леонида Усте�

Проездной для льготника
В Челябинской области уже не первый год действует закон «О дополнительных мерах социальной
поддержки по оплате проезда отдельных категорий граждан, оказание мер социальной
поддержки которым осуществляется за счёт средств федерального бюджета». В действующей
редакции закон позволяет льготным категориям граждан пользоваться общественным
транспортом на основании единого социального проездного билета или персонифицированной
социальной электронной картой.

лёмова о том, как идёт вып�
лата пенсий и социальных
льгот.

По состоянию на 1 нояб�
ря поступление собствен�
ных средств на счёт Отде�
ления составило 33 228,4
миллиона рублей. Если
сравнивать с аналогичным

периодом прошлого года,
то объём поступлений уве�
личился на 51 процент. Рас�
ходы на пенсионное обес�
печение составили 72 157,
6 миллиона рублей. Эта
сумма на 22 миллиона 980
тысяч рублей больше, чем в
прошлом году. По словам
Леонида Савельевича, уве�
личение произошло просто
потому, что стало больше
получателей пенсий.

Кроме того, на первое ок�
тября этого года средний
размер пенсии по Челябинс�
кой области составил 7 тысяч
505 рублей 41 копейку. По
сравнению с весной этого
года пенсионные выплаты
увеличились на 480 рублей 98
копеек. А средний размер

трудовой пенсии чуть
меньше — 7 тысяч 720
рублей.

Почти на 11 процен�
тов увеличился средний
размер пенсии по госу�
дарственному пенсион�
ному обеспечению и со�
ставил 5 тысяч 159 руб�
лей 27 копеек. При этом
средний размер пенсии
по инвалидности вслед�
ствие военной травмы
составляет 8 тысяч 646

рублей 70 копеек, участники
Великой Отечественной вой�
ны, имеющие инвалидную
степень, получают 7 тысяч 791
рубль 94 копейки, по случаю
потери кормильца родителям
погибших военнослужащих
выплачивается 6 тысяч 152
рубля 66 копеек. Самая ма�
ленькая пенсия у инвалидов
третьей группы — 2 тысячи
817 рублей 65 копеек, правда,
и здесь не обошлось без не�

большого увеличения, кото�
рое составило 313 рублей.

С 1 апреля этого года ус�
тановлена федеральная со�
циальная доплата неработа�
ющим пенсионерам. Мини�
мальный уровень пенсии, с
учётом денежных выплат, до�
ведён до прожиточного мини�
мума в Челябинской области
— 4 100 рублей. Средний раз�
мер подобной доплаты — 763
рубля 95 копеек. Стоит отме�
тить, что на Южном Урале
проживает 56 тысяч 863 пен�
сионера, которые получают
федеральную социальную
доплату.

В полном объёме были
произведены единовремен�
ные выплаты в связи с 65�ле�
тием Победы в Великой Оте�
чественной войне. В честь
юбилейной даты дополни�
тельные денежные выплаты
получили участники и инвали�
ды войны, южноуральцы, на�
граждённые знаком «Жителю
блокадного Ленинграда»,
бывшие несовершеннолет�
ние и совершеннолетние уз�
ники нацистских лагерей, тю�
рем, гетто и многие другие.
Сумма выплат составила от
одной до пяти тысяч рублей.

Элина МОЛОТОВА
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В КОМИТЕТАХ

НОВОСТИ
Упадёт ли цена кв.м?

На заседании регионального правительства была принята новая целе�
вая программа «Доступное и комфортное жильё – гражданам России» в
Челябинской области на 2011 – 2015 годы».

Результатом работы, согласно этой программе, должно стать увеличение
строительства жилья на Южном Урале. Так, к 2016 г. в эксплуатацию планируется
вводить 8,5 миллиона квадратных метров в год. Из них малоэтажная и индивиду�
альная застройка составит не менее 1 миллиона квадратных метров. За весь пе�
риод действия программы около 4000 молодых семей и порядка 1300 семей ра�
ботников бюджетной сферы улучшат свои жилищные условия с использованием
ипотечных средств. Объём жилищного фонда, признанного непригодным, пред�
полагается снизить на 450 тысяч квадратных метров.

 «В следующем году будут приложены все усилия, чтобы стоимость жилья как
минимум не росла, а как максимум � снижалась», � отметил губернатор. Главам
территорий он рекомендовал вплотную заняться не только выделением участ�
ков для возведения частных домов, но и подготовкой площадок под многоэтаж�
ное строительство. Это необходимо для увеличения объёмов жилого фонда. «В
данный момент частный бизнес не инвестирует в застройку ряда территорий,
потому что прибыль можно получить там, где уже есть дороги и хоть какая�то ин�
фраструктура», � отметил глава региона. Наиболее перспективными для возве�
дения многоэтажек он назвал Краснопольскую площадку в Челябинске, а также
территории Копейска, Миасса, Златоуста, Магнитогорска.

 «Задача областных властей – влиять на ценообразование на территории Че�
лябинской области в сторону уменьшения, не допускать резкого роста цен из�за
дефицита жилья», � подчеркнул Михаил Юревич.

Общий объём финансирования программы – порядка 74 миллиардов рублей,
при этом из федерального бюджета поступит чуть меньше миллиарда рублей, из
областного – 7 миллиардов рублей. Вложение местных бюджетов – 4,5 милли�
арда рублей, внебюджетные источники – около 62 миллиардов рублей.

В 2011 году на реализацию программы выделят 682 миллиона рублей из об�
ластного бюджета. Из них 217 миллионов пойдут на модернизацию объектов ком�
мунальной инфраструктуры, 160 миллионов рублей направят на улучшение жи�
лищных условий молодых семей, 90 миллионов рублей – на поддержку в приоб�
ретении жилья работникам бюджетной сферы. На подготовку земельных участ�
ков для освоения в целях жилищного строительства потратят 15 миллионов руб�
лей, для переселения граждан из жилищного фонда, признанного непригодным
для проживания, � 200 миллионов рублей.

Купи новую сеялку
В Москве состоялось совещание в ОАО «Роагролизинг», где обсуждались

принципы сотрудничества на 2011 – 2012 годы. Достигнута договорённость
о том, что «Росагролизинг» по заявке южноуральских селян будет постав�
лять сельхозтехнику в лизинг на срок до 15 лет.

В связи с этим до 1 декабря хозяйствам нужно сформировать заявки на тех�
нику.

В Челябинской области за последние несколько лет объём поставок в агро�
промышленный комплекс через лизинговые структуры снизился, из�за чего в хо�
зяйствах остаётся ещё много устаревшей, низкопроизводительной техники. Сей�
час «Росагролизинг» готов предложить Челябинской области современную оте�
чественную сельхозтехнику, которая эффективнее старой в несколько раз. Рас�
сматривается и вопрос предоставления импортной техники (оговариваются осо�
бые финансовые условия).

Кто будет управлять
вашими накоплениями

До конца года южноуральцы, имеющие накопительную часть пенсии,
могут выбрать способ формирования пенсионных накоплений и официаль�
но оформить свое решение.

Напомним, что накопленное на старость можно хранить в Пенсионном фонде
России или передать частным управляющим компаниям (УК), негосударствен�
ным пенсионным фондам (НПФ). Если человек ранее никуда не переводил свою
накопительную часть, то все его сбережения находятся в государственной управ�
ляющей компании (Внешэкономбанк). Только с начала этого года жители Челя�
бинской области подали в управления Пенсионного фонда более 84 тысяч заяв�
лений о выборе способа инвестирования накопительной части пенсии (в прошлом
году за аналогичный период поступило 79,2 тысячи). Почти 89 % из них прихо�
дится на заявления о переходе из ПФР в негосударственные пенсионные фонды.

В настоящее время в нашей области работает более 15 представительств
негосударственных пенсионных фондов. Все они имеют широкий перечень акти�
вов и инвестируют полученные средства не только в государственные ценные
бумаги, но и в акции, облигации российских организаций, а также в иные финан�
совые инструменты.

Если вы решили перевести накопительную часть трудовой пенсии в УК или
НПФ, то до 31 декабря необходимо обратиться с заявлением в управление Пен�
сионного фонда по месту жительства или в организацию, с которой отделение
ПФР заключило соглашение о взаимном удостоверении подписей (перечень на
сайте). При себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность и сви�
детельство об обязательном пенсионном страховании. Также заявление можно
направить по почте, предварительно заверив личную подпись у нотариуса.

Помимо заявления необходимо заключить с выбранным НПФом договор об
обязательном пенсионном страховании. Перечень управляющих компаний и не�
государственных пенсионных фондов, формы заявлений и образцы их заполне�
ния размещены на сайте Пенсионного фонда – www.pfrf.ru.

Над Посланием
работать всем

На очередном заседании комитета Заксобрания по строительной полити�
ке к сведению его членов была доведена информация о ходе выполнения ме�
роприятий Законодательного Собрания Челябинский области по реализации
Послания Президента РФ Федеральному Собранию в 2010 году.

Ранее действовавшим комитетом по строительству, жилищно�коммунальной
политике и дорожному хозяйству предыдущего созыва были рассмотрены такие
важные вопросы, как обеспечение жильём ветеранов, поэтапный переход на отпуск
коммунальных ресурсов в соответствии с показаниями коллективных приборов учёта,
увеличение объёмов жилищного строительства, в том числе социального жилья,
развитие ипотечного жилищного кредитования, реализация областной целевой про�
граммы «Доступное и комфортное жильё � гражданам России» на 2008�2010 годы,
внедрение прогрессивных технологий и оптимизация стоимости строительства до�
рог в соответствии с европейскими стандартами.

На будущих заседаниях комитета по строительной политике планируется обра�
тить внимание на другие мероприятия реализации Послания президента. В частно�
сти, на вопросы стимулирования энергосбережения и повышения энергетической
эффективности предприятий жилищно�коммунального комплекса, сокращение
энергетических издержек в бюджетном секторе, внедрение интегрированных сис�
тем индивидуального учёта потребления коммунальных ресурсов в жилищном фон�
де области.

Первый заместитель председателя Заксобрания, председатель комитета Юрий
Карликанов отметил, что в дальнейшем, с появлением нового послания Президента
к Федеральному Собранию, план мероприятий по реализации президентских по�
сланий будет дополняться и корректироваться.

Кроме того, члены «стройкома» поддержали своих коллег из комитета по Регла�
менту, депутатской этике и информационной политике, предложивших ужесточить
ответственность депутатов за прогулы. Юрий Карликанов выразил мнение о недо�
пустимости пропусков заседаний без уважительной причины.

� Если в течение трёх раз подряд, либо пять раз в течение года депутат не пришёл
на заседание без уважительной причины, мы в интересах избирателей вправе и дол�
жны поставить вопрос о его дальнейшей работе, — подчеркнул Юрий Раифович. �
Неучастие депутата влечёт досрочное прекращение его полномочий. Единственная
уважительная причина — болезнь — должна подтверждаться документально.

Алла ШАТРОВА

МОЛОДЁЖНЫЙ ПАРЛАМЕНТ

ЧИСТАЯ ВОДА

 Началось оно с информации о про�
деланной работе по закрытию Акаде�
мии дегустации пива в Челябинске. На�
помним, что в октябре этого года пиво�
варенная компания «Балтика» объяви�

ла о наборе студентов в это «учебное
заведение». Желающим предоставит�
ся возможность узнать о культуре по�
требления и качестве пива. Молодёж�
ная палата совместно с ЧРО «Молодой
Гвардии «Единой России» выразила
протест, привлекла к обсуждению орга�
ны власти и общественность. По их
мнению Академия — ни что иное как
рекламная акция, последствия которой
губительно скажутся на молодёжи.
«Разбор полётов» состоялся на Экспер�
тном клубе, о котором «Парламентская
неделя» писала в одном из своих пос�
ледних номеров. Сначала лидерам мо�

Мечта о России, дела для России
Итоги Форума молодых парламентариев в Анапе, будущие
мероприятия по нравственному и патриотическому
воспитанию, опыт коллег из территорий стали главными
темами очередного заседания Общественной молодёжной
палаты при Законодательном Собрании Челябинской области.

лодёжи удалось заставить «Балтику»
ввести возрастной ценз для «студен�
тов» � не младше 18 лет, а теперь — уве�
личить его ещё. В результате инициа�
тива пивоваров сменила своё название

на Лабораторию дегустации пива, а
проводить эксперименты над своим
здоровьем в ней смогут только люди
старше 30 лет.

О поездке в Анапу на Всероссийс�
кий Форум молодых парламентариев
рассказал участник челябинской деле�
гации, председатель комиссии палаты
по развитию молодёжных инициатив
Кирилл Гонцов. Среди тем, которые там
обсуждались — жилищные вопросы мо�
лодых семей, информационная защи�
та детей, федеральное законодатель�
ство о табачной продукции, рыболов�
стве. Кроме того, юноши и девушки из

разных городов нашей Родины разра�
батывали проект федерального закона
«О системе молодёжного самоуправле�
ния» и программный документ Форума
«Россия нашей мечты». Так о чём же они
мечтают? Например, о том, чтобы «ин�
теллект был дороже нефти», потому что
не в продаже природных ресурсов, а
именно в развитии компактного и эко�
логичного производства на основе
идей наших студентов, аспирантов,

учёных — будущее благополучие Рос�
сии. Участникам молодёжной палаты
предложено было внести свои предло�
жения в «Россию нашей мечты». Одно
уже поступило: есть идея в будущем
году провести Форум в Челябинске.
Идея была поддержана, и молодёжь
начнёт по ней работать.

Новый руководитель Центра духов�
но�нравственного и патриотического
воспитания Общественной молодёж�
ной палаты Олег Бушуев рассказал кол�
легам о предстоящей работе. В прин�
ципе, она уже началась: идёт формиро�
вание списка патриотических фильмов

и книг, проголосовать за которые мож�
но на сайте молодёжного парламента
и на его группе В контакте, в несколь�
ких школах проведены Уроки мужества
с участием ветеранов Великой Отече�
ственной войны, а также идёт област�
ная киноакция «Вера, надежда, любовь
в российских семьях». Особое внима�
ние будет направлено на нравственный
аспект деятельности врачей и учите�
лей: молодёжный парламент примет
участие в двух соответствующих кон�
ференциях. Запланировано провести
круглые столы по темам: формирова�
ние семейных ценностей у подростков,
трудовая этика и социальная ответ�
ственность бизнеса, введение в шко�
лах учебного курса «Основы религиоз�
ных культур и светской этики», а также
составление сборников «Патриоты
всех времён» и «Что должен знать пат�
риот».

Для выступления по вопросу о ра�
боте территориальных молодёжных
парламентов были выбраны коллеги из
Усть�Катава. По словам председателя
Молодёжной палаты при Собрании де�
путатов Усть�Катавского городского
округа Татьяны Мировчиковой, рабо�
тать они начали с июля 2010 года, но
за это короткое время уже многое ус�
пели сделать. Самым ярким событием
стала «Школа КВН», работавшая в
осенние каникулы на базе детского ла�
геря «Ребячья республика». В качестве
весёлых и находчивых преподавателей
молодые парламентарии пригласили
участников кэвээновских команд «21
грамм» и «Свои», а их учениками стали
школьники, студенты города и моло�
дёжь, работающая на «Усть�Катавском
вагоностроительном заводе». Кстати,
на заводе уже всерьёз думают создать
свою команду и участвовать в област�
ной промышленной Лиге КВН. А в де�
кабре при поддержке руководства
предприятия и администрации Усть�
Катава в городе состоится фестиваль
КВН.

 Елизавета ВОРОБЬЁВА

18 ноября в Законодательном Со�
брании состоялось рабочее совеща�
ние, на котором была рассмотрена си�
туация с обеспечением питьевой водой
жителей городов Касли и Кыштыма.
Заместитель председателя собрания
Владимир Ильиных пояснил: цель —
решить проблему с водой в этих горо�
дах, выработать необходимые меры по
доведению запасов воды до необходи�
мого количества.

Положение сложное. Так, в Каслях
за прошлое лето уровень в источниках
водоснабжения заметно снизился, за�
пасы воды уменьшились. В Зацепинс�
ком пруду, который обеспечивает во�
дой Касли, уровень упал до критичес�
кой отметки, кроме того, в водопровод
была подана вода без соответствую�
щей очистки.

На сегодняшний день водообеспе�
чение в Каслях начало стабилизиро�
ваться, уровень воды в Зацепинском
пруду пока держится, качество соответ�
ствует нормам. Однако опасение вызы�
вает состояние насосной станции: лю�
бой сбой может привести к потерям.

Администрация Каслей и Каслинс�
кого района разработала программу,
которая позволит исправить положе�
ние. На первом этапе необходимо про�
вести ремонтные работы, цена вопро�
са � 3,2 млн. рублей. И, по мнению де�
путатов, это надо сделать незамедли�
тельно. На втором этапе, предполага�
ющем замену трубопроводов, потребу�
ется 17 млн. рублей. В итоге реализа�
ции программы будет повышена на�
дёжность водоснабжения.

Заместитель руководителя Нижне�
Обского бассейна водного управления,
начальник отдела водных ресурсов в
Челябинской области Владимир Сере�
да предложил в Каслинском районе
использовать в качестве резервного
источника озеро Киреты. Специалист
убеждён, что зимой можно использо�
вать воду из этого источника, потому
что запасов Зацепинского пруда явно
не хватит.

Также необходима реконструкция
очистных сооружений. На проект выде�
лено 5,5 млн. рублей, сейчас он в ста�
дии разработки, средства пока не ос�
воены. Есть острая необходимость в
реконструкции станции.

Участники совещания с интересом
выслушали информацию Валентины

Область борется с... жаждой
Минувшим летом засуха и жара заметно «выпили» воду из
южноуральских водоёмов. Эта проблему ощутили все
территории Челябинской области, но некоторые — наиболее
остро. Ситуация усугубляется тем, что последние три года
являются маловодными, а будущее лето обещает быть не менее
жарким и сухим.

Вильбергер, начальника отдела водо�
пользования управления природных
ресурсов Министерства промышлен�
ности и природных ресурсов Челябин�
ской области.

Валентина Петровна рассказала
предысторию каслинских проблем.
Зацепинский пруд создавался как
временный источник водоснабжения,
рассматривался вариант водоснаб�
жения из трёх других источников.
Проблема по Каслям министерством
рассматривалась ещё в 2004�2005
году, были разработаны рекоменда�
ции для местной администрации,
предложено разработать проект. Од�
нако вопрос никак не решался, заяв�
ки на реконструкцию гидротехничес�
ких сооружений от Каслей не поступа�
ло, поэтому в программу они не вош�
ли. Что и аукнулось сейчас, когда от�
кладывать больше некуда.

Что касается Кыштыма, то ранее
депутат Александр Вольхин поднимал
проблему снижения запасов воды в
озере Сугомак, снабжающем город. В
этот раз он вновь выразил обеспокоен�
ность водообеспечением Кыштыма. По
мнению депутата, опасную ситуацию
«лучше предупредить, чем лечить».
Уровень воды в озере Сугомак удалось
поднять, запасов хватит на 2�2,5 меся�

ца, до весны недостатка не будет. Одна�
ко необходимо принять меры, чтобы не
повторять острых ситуаций в будущем.

Для Кыштыма главное — провести
перекачку воды в озеро Сугомак из

Долгобродского водохранилища. Ког�
да возникла угроза чрезвычайной ситу�
ации, кыштымцы обратились к губерна�
тору Михаилу Юревичу. Глава региона
дал команду выделить средства на пе�

рекачку воды, в ближайшее время
деньги будут получены. 1,5 млн. кубо�
метра воды уже перекачали, скоро ра�
бота будет завершена.

Об огромных потерях на водокана�
лах упомянул Александр Дмитриев, на�
чальник управления инженерной струк�
туры министерства строительства, ин�
фраструктуры и дорожного хозяйства.
Если заняться реальной экономикой,
убрать неучтённые убытки, то можно
улучшить положение, считает специа�
лист. Реально все объекты строились с
большими запасами, при рациональ�
ном расходовании их должно хватать.
А по Каслям, действительно, необходи�
мы оперативные меры. До конца года
должен решиться вопрос, по какому
пути идти дальше: вести забор из под�
земных, уже разведанных скважин или
реконструировать очистные сооруже�
ния, чтобы в любом случае получить
дополнительные источники воды. На�
пример, можно построить очистные
сооружения на озере Киреты.

Подводя итоги совещания, Влади�
мир Ильиных подчеркнул, что он прин�
ципиально против выделения средств
«на латание дыр» в пожарном порядке.
Программа должна быть тщательно
проработана. Однако реконструкция и
ремонт очистных сооружений — дело
важное, эти меры предусмотрены и в
рамках областной программы «Чистая
вода», поэтому заместитель председа�
теля берёт вопрос под контроль.

Римма ГАЛИМХАНОВА
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Михаила Юревича
Михаил Михайлович Юревич возглавлял физико�математический фа�

культет ЧГПУ с 1934 по 1936 год, а также в нелегкий для страны военный и
послевоенный период – с 1941 по 1949 год. Он принимал активное учас�
тие в строительстве здания вуза на проспекте Ленина в Челябинске.

В Челябинском государственном педагогическом университете отмечали 110�
летие со дня рождения первого декана физико�математического факультета
Михаила Юревича. Среди его учеников много заслуженных учителей. На матема�
тическом факультете ЧГПУ учреждена его именная стипендия. В честь выдающе�
гося педагога назван внук – Михаил Юревич, который сейчас работает в должно�
сти губернатора Челябинской области. Десять лет назад, будучи депутатом Госу�
дарственной Думы России, Михаил Валериевич присутствовал на 100�летнем
юбилее деда и открытии учебной аудитории его имени. И нынче глава региона
вместе с семьей – родителями и детьми � пришёл в педагогический университет
на очередную «круглую» дату.

На встрече губернатор поблагодарил руководство вуза за внимание к педаго�
гам�ветеранам, за то, что среди прочих преподавателей здесь хранят память о
его деде.

«В 30�е годы в нашей стране шла индустриализация, требовались образован�
ные специалисты, инженеры, но большинство населения было ещё малограмот�
ным. А тех, кто окончил институт, в Челябинске, можно было по пальцам пересчи�
тать. Тогда в новый педагогический вуз приехали преподаватели со всей страны.
Они жили и работали в тяжёлых условиях. Семье деда ещё повезло, что дали угол
в коридоре. В 40�х преподаватели работали с раннего утра допоздна, третья смена
у студентов заканчивалась около 12 ночи. Дед всю жизнь трудился и  никогда не
рвался на высокие должности», � рассказал Михаил Юревич.

История болезни
– в Интернете

В лечебно�профилактических учреждениях области внедряются передо�
вые технологии работы. В перспективе информация с бумажных карт с ис�
ториями болезни пациентов будет перенесена на электронные носители.

Как пояснил министр здравоохранения Челябинской области Виталий Теслен�
ко, работа по замене амбулаторных карт более современными средствами пере�
дачи информации в регионе уже ведётся. Медицинская информационная систе�
ма для ведения электронной карты была разработана два года назад и является
собственностью министерства.

Сегодня ряд лечебно�профилактических учреждений крупных городов соеди�
нён оптико�волоконной связью. В областном центре такую работу предстоит про�
делать в 40 лечебных учреждениях, и ещё около 250 больниц и поликлиник необ�
ходимо соединить по области. Переговоры со специализированной компанией
уже ведутся. Помимо этого, для перехода на электронные карты нужно оборудо�
вать все кабинеты компьютерной техникой.

На создание инфраструктуры и оборудование рабочего места врача потребу�
ется порядка 500 млн. рублей. Эти средства заложены в областной программе
модернизации лечебно�профилактических учреждений. По словам министра,
реализовать такое нововведение удастся не раньше, чем в 2012 году. Несмотря
на всё удобство электронной карты, бумажный вариант тоже будет пока сохра�
нён.

Говоря о внедрении передовых технологий в медицине, Виталий Тесленко
добавил, что в следующем году на Южном Урале будет создан единый диспет�
черский центр, одна из функций которого – вызов врача через единый бесплат�
ный телефонный номер или через Интернет.

Детство преображается
Наказ избирателей о восстановлении детского парка в районе машза�

вода Златоустовского городского округа выполняется.
Основной объём работ запланирован на 2011 год. Сейчас же самое время за�

няться подготовкой – например, пустить ток по проводам. Напомним, в нынеш�
нем году по личной инициативе депутата Законодательного Собрания Челябинс�
кой области Сергея Лемешевского из областного бюджета на эти цели выделили
один миллион рублей.

� Начался первый этап
реконструкции парка, �
рассказал начальник
энергетического цеха
ОАО «Златмаш», депутат
Собрания депутатов окру�
га Динар Арслангареев. –
Благодаря стараниям
Сергея Лемешевского,
появилась возможность
приобрести современную
трансформаторную под�
станцию и светодиодные
светильники. Свет по�
явится даже на тех участках, где традиционно царила темнота: на подходах к школе
№ 21, а также на спусках к городской больнице № 3 и к улице Дворцовая.

Подстанцию приобрели на Курганском электромеханическом заводе. Она аб�
солютно новая, процесс её изготовления завершился буквально на днях – 10 но�
ября. Агрегат обладает отличными техническими характеристиками и может по�
хвастаться большой мощностью � 630 кВт. Этого хватит, чтобы обеспечить все
энергетические нужды.

К Новому году установят на территории парка большую ёлку и сказочные фи�
гуры из снега. Значит, совсем скоро детский парк снова станет любимым местом
отдыха жителей района.

Малышам на радость детская площадка возле дома № 28 на улице 40 лет По�
беды уже преобразилась. До этого жители обратились к городским депутатам�
единороссам с просьбой благоустроить придомовую территорию, чтобы та ста�
ла излюбленным местом отдыха для местной детворы. Александр Деркач и Ди�
нар Арслангареев откликнулись на призыв о помощи. Из специального фонда,
предназначенного для выполнения наказов горожан, были выделены необходи�
мые средства. Также свою лепту, как в организационном, так и финансовом пла�
не, внесла, ООО Управляющая компания «Комитет городского хозяйства».

По словам директора ООО УК «КГХ» Андрея Пликина, это первая детская пло�
щадка в Златоусте, оборудованная на средства депутатов. Все сооружения вы�
полнены из долговечных материалов. Кроме того, по своей конструкции комп�
лекс является безопасным даже для забав самых маленьких.

Местные мальчишки и девчонки уже по достоинству оценили подарок. Малы�
ши с большим удовольствием играют на обновлённой площадке. «Мечты сбыва�
ются», � говорят их мамы и благодарят депутатов за оказанную помощь.

Ирина ФЁДОРОВА
Фото В. ГОЛЫНКИНА

ОСТРАЯ ТЕМА

Шанс на трезвую жизнь

«В начале месяца депутаты Государ�
ственной Думы приняли в первом чтении
поправки в закон о госрегулировании
оборота алкогольной продукции, кото�
рый приравнял пиво к другим алкоголь�
ным напиткам. Считаю принятие этих
поправок очень важным, мы, депутаты от
Челябинской области, неоднократно
обращались в Госдуму по вопросу уско�
рения принятия норм федерального за�
конодательства в части ужесточения
требований к розничной продаже алко�
гольной продукции, в том числе слабо�
алкогольной и пива.

С 1998 года наблюдается ежегодное
увеличение производства и продажи
слабоалкогольных напитков, включая

Пиво губит людей
– считают депутаты

Заместитель председателя Законодательного Собрания
Челябинской области, председатель комитета по социальной
и молодёжной политике, культуре и спорту Александр Журавлёв
рассказал о внесении изменений в федеральный закон «О
государственном регулировании производства и оборота
этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей
продукции».

пиво. Слабоалкогольные напитки произ�
водятся с вкусовыми и тонизирующими
добавками, присущими традиционным
безалкогольным прохладительным на�
питкам, и выпускаются в красочной упа�
ковке, зачастую содержащей привлека�
тельные для молодежи наименования и
символику. Сведения о наличии в таких
напитках содержания этилового спирта
зачастую представлены не явно, что со�
здаёт у потребителя ложное представ�
ление о них как о безалкогольных напит�
ках. Кроме того, сочетание этилового
спирта и тонизирующих веществ (в час�
тности кофеина) в составе слабоалко�
гольных напитков ускоряет пристрастие
населения, особенно молодёжи, к алко�

гольной продукции.
Потребление такой алкогольной про�

дукции приводит к физиологической по�
требности ежедневного её потребления.

Если говорить о нашей области, то
распространённость алкоголизма среди
взрослого населения и злоупотребле�
ния алкоголем среди несовершеннолет�
них 15�17 лет в Челябинской области
значительно превышает средние пока�
затели как по УрФО, так и по России.
Следует отметить, что, начиная с 2003
года, распространённость злоупотреб�
ления алкоголем среди подростков ста�
ла значительно опережать распростра�
нённость алкоголизма среди взрослых.
Если среди взрослых распространён�
ность выросла за 5 лет на 3,6%, то сре�
ди подрастающего поколения � на
22,6%, а за последние 10 лет � в 2 раза.

В структуре продажи алкогольных
напитков на первом месте стоит пиво �
80%, водка и ликёро�водочные изделия
составляют 13%, вина � 6%, коньяк �

1%. Пивной образ поведения прочно и
окончательно занял свою нишу в жиз�
ни молодёжи. Подростковый возраст
является наиболее опасным с точки
зрения привыкания к алкоголю. Из чис�
ла потребителей ежедневно или через
день пьют алкогольные напитки, вклю�
чая пиво. 33% юношей и 20% девушек,
а доля регулярно потребляющих пиво
людей составляет 76%.

Основная наркологическая пробле�
ма среди несовершеннолетних — это
злоупотребление алкоголем и алкого�
лизм, которые составляют более 78%
от всех остальных заболеваний.

К сожалению, в современной Рос�
сии злоупотребление алкогольной про�
дукцией приводит к преждевременной
смерти людей от предотвратимых при�
чин и является одной из основных при�
чин социальной деградации опреде�
лённой части общества, которая выра�
жается в росте преступности, насилия,
сиротства, в ухудшении здоровья, ро�
сте инвалидности и случаев суицида.

Мы уже много лет выступаем за за�
конодательное признание пива алкого�
лем, ведь в таком случае в отношении
него вступят в силу все те ограничения,
которые распространяются на алкоголь�
ную продукцию. Следовательно, не до�
пускается розничная продажа пива с со�
держанием спирта более 5 процентов в
местах массового скопления граждан и
нахождения источников повышенной
опасности, а крепкое пиво будет запре�
щено продавать после 23:00».

Как рассказал главный врач
Челябинской областной клини�
ческой наркологической больни�
цы Борис Изаровский, сегодня в
нашем регионе на наркологичес�
ком учёте состоит 67 тысяч чело�
век. Это официальные данные. На
самом деле эту цифру надо умно�
жить примерно в пять раз, полу�
чается, что серьёзные проблемы
с алкоголем имеет примерно 300�
350 тысяч южноуральцев. По мне�
нию Бориса Васильевича, пробле�
ма алкоголизации даже актуаль�
ней, чем проблема наркомании.
Особенно если обратить внима�
ние на страшную статистику пре�
ступлений и правонарушений, со�
вершаемых пьяными: 50 процен�
тов тяжёлых убийств, до 35 про�
центов самоубийств совершается
в состоянии алкогольного опьяне�
ния. Практически половина до�
рожно�транспортных происше�
ствий со смертельным исходом �
по вине пьяных водителей.

� Алкоголизм — это заболева�
ние, связанное к психическими на�
рушениями человека, внешние
проявления которого крайне не�
приятны для окружающих, � отме�
тил Борис Васильевич. � Большая
часть больных алкоголизмом уве�
рена, что никаких проблем со
спиртным у них нет, и в любой мо�
мент можно от него отказаться. На
самом деле это не так. Человек не заме�
чает того, что алкоголь медленно разру�
шает его психику, тело, и тем физиоло�
гическим изменениям, которые происхо�
дят в человеческом организме, обратный
ход уже не дать. Ко всему прочему алко�
голизм прячется под масками других за�
болеваний, ведь надо помнить, что алко�
голь — токсичное вещество, он разруша�
ет печень, центральную нервную систе�
му, сердце, кишечник, снижается имму�
нитет, а, когда человек погибает, причи�
ной смерти указывается болезнь, кото�
рая привела к этому. Хотя причиной раз�
вития тяжёлого заболевания, к примеру,
сердца стал алкоголизм. По статистике
в прошлом году на Южном Урале от пе�
репоя и отравления алкоголем зарегис�
трировано 660 смертей. А вообще, счи�
тается, что ежегодно 400 тысяч россиян
умирают из�за проблем, связанных с ал�
коголем. Страшно, что от алкоголика
страдает его окружение, семья, друзья,
коллеги. Развивается так называемая со�
зависимость. В этом случае при лечении
алкоголика обязательно необходимо по�
могать и родственникам, потому что они
становятся больными людьми, у них рас�
шатанная нервная система. Понятно, что
лечить родственников не обязательно
медикаментозно, но помощь психотера�
певта и психолога в любом случае необ�
ходима.

То, что спиться можно, если только
употреблять каждый день водку — миф.
На самом деле огромное количество
людей «зарабатывает» свой алкоголизм,
благодаря пенному напитку: 80 процен�
тов от объёма всей потребляемой алко�
гольной продукции составляет пиво. И
совсем не обязательно пить каждый
день, некоторым достаточно двух�трёх
раз в месяц, чтобы уже за год превра�

Не правда, что Россия всегда была пьющей. В дореволюционной России, к примеру, потребление
алкоголя на душу населения составляло всего 3, 4 литра спирта, сегодня � 15, 1 литра. Немногим
меньше эта цифра по Челябинской области: на душу населения, включая стариков и младенцев,
приходится 14,9 литра чистого спирта.

титься в алкоголика. Ради справедливо�
сти стоит отметить, что чем старше че�
ловек, тем меньше вероятности разви�
тия у него «пьяной» болезни. Но, если че�
ловек злоупотребляет давно и постоян�
но, можно не сомневаться: он � алкого�
лик.

Как рассказал Борис Изаровский, в
областную клиническую наркологичес�
кую больницу поступает огромное коли�
чество пациентов с так называемым пив�
ным алкоголизмом. Причём среди лю�
бителей пива нет чёткой градации по
возрастному и половому признаку.

В подростковом возрасте алко�
голизм может развиться молние�
носно: в течение нескольких меся�
цев у несовершеннолетнего может
сформироваться ранний алкого�
лизм, он, как правило, злокаче�
ственный и этому человеку медики
помочь практически не в силах.

На сегодня на Южном Урале под
наблюдением врачей�наркологов
состоит 4139 несовершеннолет�
них, из них 99 пациентам поставлен
диагноз — ранний алкоголизм, ос�
тальные подростки уже через два�
три года вполне могут пополнить
ряды взрослых алкоголиков. И это
только те цифры, которые извест�
ны врачам. Но часто бывает так, что
родители обращаются в аноним�
ном порядке, не указывая имена и
фамилии своих отпрысков, боясь
испортить им будущее. Только,
есть ли у таких детей будущее?!

Тяжёлую форму алкоголизм
принимает не только у подростков,
но и у женщин. По словам Бориса
Васильевича, в силу определённых
особенностей организма женщи�
ны, алкоголизм у представитель�

ниц слабого пола развивается на�
много быстрее и чаще имеет зло�
качественное течение. А процент
выздоровления гораздо ниже,
чем у мужчин. Правда, к счастью,
и спивается женщин меньше, чем
мужчин: приблизительно на каж�
дые пять мужчин�алкоголиков
приходится одна женщина.

� Задача психотерапевта и
психолога – научить человека
жить без алкоголя. Ведь почему
человек пьёт: либо для того, что�
бы повеселиться, либо для того,
чтобы подавить своё плохое со�
стояние. Так вот надо просто пе�
ренаправить энергию человека в
другое русло, научить получать
удовольствие без алкоголя, � счи�
тает Борис Изаровский. � Самое
страшное в алкоголизме – психи�
ческая зависимость. Если с физи�
ческой мы ещё как�то можем
справиться относительно быстро,
то душу человека исправить слож�
но. Надо перенаправить эту зави�
симость к чему�то другому, более
продуктивному: работе, рыбалке,
машине, да к чему угодно. Глав�
ное, чтобы человек получал от
этого удовольствие. Кстати, как
правило, люди, которые отказы�
ваются от алкоголя, становятся
трудоголиками: им нравится ра�
ботать, и работают они очень мно�
го и хорошо. Это нормально. В на�

шем понимании такой человек выздо�
равливает и мы снимаем его с учёта. Так�
же важно научить человека справляться
со стрессовыми ситуациями без алкого�
ля.

О том, чтобы непьющих россиян ста�
ло больше, серьёзно озабочены депута�
ты. В Законодательном Собрании Челя�
бинской области речь об антиалкоголь�
ной профилактике идёт давно. Надо от�
метить, что федеральные парламентарии
уже приняли в первом чтении поправки в

новому законопроекту, приравнивающе�
го пиво к алкогольным напиткам. Несмот�
ря на то, что сомневающихся в оконча�
тельном утверждении проекта закона
много, большинство россиян всё�таки
поддерживает депутатов Госдумы.

В том, что давно пора было принять
законопроект, уверены и южноуральс�
кие родители.

� Правильное и своевременное ре�
шение, � считает мать двоих детей Инна
Панина. � Всем известно, что пиво � дей�
ствительно алкогольный напиток. Такой
закон нужен был давно, как�то долго мы
к нему шли. Только очень хочется, чтобы
он ещё и работал, а не просто был про�
декларирован.

По мнению Бориса Изаровского,
давно назревший законопроект во мно�
гом поможет изменить ситуацию. Как
врач�нарколог он уверен, что государ�
ство должно принимать соответствую�
щие меры, чтобы народ перестал спи�
ваться.

� Запретить алкоголь нельзя: будет
контрабанда, всевозможные конфлик�
ты, мы получим только отрицательный
резонанс общества, тем более всё это
мы уже проходили. Поэтому надо огра�
ничить доступность алкоголя: пусть он
будет, но чтобы его купить, надо прило�
жить усилия. Он должен продаваться
только в алкомаркетах и специально вы�
деленных магазинных отделах, но так,
чтобы эти отделы не были доступны гла�
зу. Ко всему прочему, продажа алкоголь�
ной продукции должна ограничиваться
по времени. Возможно, введение «сухих
дней», будь то выходные или какие�либо
праздники. Кстати, в некоторых россий�
ских городах такой способ уже внедрён
и вполне благополучно, там в некоторые
праздники алкоголь вообще невозмож�
но нигде купить, потому что он не про�
даётся. Также, считаю, что нужно под�
нять возрастной ценз, разрешающий
продажу и употребление спиртных на�
питков: в 18 лет человек ещё ребёнок, а
значит, даже пиво ему только навредит.
К примеру, в Америке купить алкоголь
можно только с 21 года, в Японии – с 20
лет, во многих европейских странах так�
же возрастной ценз ограничивается не
ранее 20 годами. Неправильно, когда у
нас формируется образ жизни молодё�
жи с банкой пива. Поэтому я категори�
чески против продажи алкоголя несо�
вершеннолетним. Владимир Путин уже
отмечал, что необходимо вводить уго�

ловную ответственность за продажу
алкогольной продукции подросткам,
я полностью поддерживаю эту пози�
цию.

Кроме того, по мнению главного
врача Челябинской наркологической
больницы, нужно ввести принуди�
тельное лечение для тех, у кого ал�
коголизм принял крайне тяжелые
формы: кто в состоянии опьянения
или похмелья проявляет асоциаль�
ное поведение, нарушает порядок.
Такие люди не понимают, что боль�
ны и наносят реальный вред обще�
ству, поэтому выход только один —
лечить принудительно. Возможно,
такой способ можно применять к
тем, кто в состоянии алкогольного
опьянения совершил не особо тяж�
кие преступления, и, как альтернати�
ву тюремному сроку, им может быть
вынесен приговор принудительного
лечения в специальных реабилита�
ционных центрах.

Остаётся надеяться, что голос на�
рода окажется сильнее пивного лоб�
би: законопроект будет принят, а у
россиян появится шанс на трезвую
жизнь.

Ирина ЯББАРОВА
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� Не люблю читать
книги, всегда слишком
много персонажей, забы�
ваю и запутываюсь, кто
есть кто.

� Почитай "Робинзона
Крузо", тебе понравится.

� Купил себе костюм с
отливом.

� С ширинкой, что ли?

К гостям:
� Уже уходите?
� Да.
� А почему так медлен�

но?

НОВОСТИ СОБЫТИЕ МАЛОМУ БИЗНЕСУ

СКАНВОРД

Таких, верных своей про�
фессии, за 55 лет своего су�
ществования у Челябинского
металлургического колледжа
набирается более 21 тысячи.
Все они � специалисты высо�
кого класса, большинство из
которых трудится на Челя�
бинском металлургическом
комбинате «Мечел».

История колледжа нача�
лась в 1955 году, когда был
подписан приказ об основа�
нии Челябинского горно�ме�
таллургического техникума,
именно в таком статусе рабо�
тал колледж до 1960 года. На
вечернее отделение новой
кузницы металлургических
кадров было принято 120 че�
ловек. Необходимость в но�
вом учебном заведении воз�
никла из�за того, что объёмы
производства на металлурги�
ческом комбинате увеличива�
лись, а кадров катастрофи�
чески не хватало.

Первым директором тех�
никума стал учитель хи�
мии Александр Никола�
евич Свиридов. Именно
при нём были заложены
главные традиции обу�
чения будущих метал�
лургов, которые соблю�
даются до сих пор. Вре�
мя шло, менялись руко�
водители учебного заве�
дения, развивался и сам
колледж.

В погоне за требова�
ниями времени в кол�
ледже вводятся новые
специальности, устанав�
ливается компьютерное
оборудование, заключа�
ются договоры о сотруд�
ничестве со многими
предприятиями и заво�
дами города. Сегодня
металлургический кол�
ледж – известное и уважае�
мое учебное заведение, в ко�
тором широко используются
инновационные и информа�
ционные технологии, мульти�
медийные средства. Во мно�
гом эта заслуга педагогичес�
кого коллектива и директора
главной кузницы кадров ме�
таллургии, заслуженного учи�
теля России Ивана Михайло�
вича Бесконечникова. Кол�
ледж соответствует новей�
шим образовательным стан�
дартам. А выпускниками
учебного заведения доволь�
ны все работодатели, глав�

Как закаляется сталь

Театр стал лауреатом фе�
стиваля профессиональных
театров «Сцена�2010». Он
удостоен высокой награды в
номинации «Лучший спек�
такль для детей». За спек�
такль «Стрелы Солнца» —
удивительный и весьма лю�
бимый зрителями — театру
вручены диплом и премия За�
конодательного Собрания
Челябинской области. В честь
торжественного события и
открытия нового театрально�
го сезона театр дал две пре�
мьеры: «Заяц, Лиса и Петух»
и «… А я не верю похорон�
ке…».

Напомним: в этом году об�
ластной театральный конкурс
«Сцена» прошёл в Челябинс�
ке в 22�й раз. В нынешнем те�
атральном сезоне на суд
жюри было представлено 30
спектаклей. В конкурсе при�
няло участие 15 театральных
коллективов Южного Урала.
Примечательно, что наибо�
лее интересные работы пред�
ставили коллективы из горо�
дов области. Из тройки луч�
ших спектаклей только один

Полёт «Золотого петушка»
Недавно озёрский театр кукол «Золотой петушок» посетили высокие
гости: представители Законодательного Собрания, министерства
культуры Челябинской области, Союза театральных деятелей и
критиков. Повод — самый приятный.

создан в областном центре –
опера «Лоэнгрин», получив�
ший приз в номинации «музы�
кальная постановка». Лучшей

драматической постановкой
стал спектакль магнитогорс�
кого театра драмы «Бег».
Приз за лучшую работу для

детей получил театр «Золо�
той петушок» из Озёрска, луч�
шей режиссёрской работой
отличился златоустовский те�
атр «Омнибус». Приз получил
главный режиссёр Борис Гор�
бачевский — за постановку
пьесы «Кречинский».

Справедливости ради
стоит отметить, что в актёр�
ских номинациях лидирова�
ли челябинские артисты: На�
талья Кораблёва и Мариан�
на Захарова (театр «Мане�
кен»), Наталья Воронкина и
Фёдор Атаскевич (театр опе�
ры и балета), Сергей Михе�
ев (ТЮЗ) и Николай Архипов
(театр кукол имени Вольхов�
ского).

О некоторых лауреатах
мы уже рассказали нашим
читателям: этой осенью
всем торжественно вручены
дипломы и премии Законо�
дательного Собрания. На�
граждение за победу в кон�
курсе «Сцена» стало доброй
традицией и совпало с нача�
лом новых театральных се�
зонов. Для многих такое при�
знание особенно дорого и
служит весьма благоприят�
ным знаком — преддверием
новых творческих побед.

Римма ГАЛИМХАНОВА

О том, как закаляется сталь, первокурсники Челябинского металлургического колледжа,
наверно, даже не догадываются, им только предстоит узнать все тонкости технологий
сталеплавильного мастерства. Но уже с первых дней учёбы многие уверены, что сумеют поднять
на новый уровень развитие металлургической отрасли нашего региона, предложить новые
технологии, освоить новые просторы.

ные из которых – ОАО «ЧМК»,
ОАО «Уральская кузница»,
ООО «Мечел�Кокс», ОАО
«ЧЭМК».

Поздравляя студентов и
педагогов с юбилейной да�
той, Иван Михайлович отме�
тил, что на сегодняшний день
спрос на выпускников кол�
леджа значительно выше, чем
выпускает учебное заведе�
ние: примерно в два�три
раза. Это говорит о том, что у
металлургической отрасли –
огромный потенциал.

� Горжусь тем, что 34 года
своей жизни отдал колледжу,
который известен не только в
Челябинской области, но и по
всей России, � сказал Иван
Михайлович. – Наше учебное
заведение – одно из лучших в
стране. И это доказывают
наши студенты и выпускники,
среди которых есть Почётные
граждане Челябинска, Герои
Социалистического труда,
полные кавалеры ордена Тру�

довой Славы, директора
крупных предприятий. На до�
стигнутых успехах останавли�
ваться нельзя, во имя процве�
тания и развития нашего
учебного заведения мы бу�
дем и дальше готовить специ�
алистов высокого класса, да�
вать им путёвку в жизнь. Уве�
рен, что наши выпускники бу�
дут и дальше своими успеха�
ми приумножать славу кол�
леджа.

С юбилеем Челябинский
металлургический колледж
поздравили давние друзья
учебного заведения – работо�

датели и партнёры, которые
активно помогают готовить
будущее металлургической
отрасли.

В том, что колледж – на�
стоящий пример того, как си�
стема среднего специально�
го профессионального обра�
зования сумела выстоять в
самые тяжёлые для всей
страны годы и не разруши�
лась, а наоборот, укрепилась,
убеждён депутат Законода�
тельного Собрания Челябин�
ской области, заместитель
председателя комитета по
экономической политике,
председатель совета дирек�
торов завода «Теплоприбор»
Константин Захаров.

� На Южном Урале метал�
лургическая отрасль – это ос�
новной хребет экономики, и
люди, которые обеспечивают
устойчивость этой крепости,
готовятся здесь, в этом кол�
ледже, � отметил Константин
Юрьевич. – Очень приятно,

что сегодня, отмечая 55�ле�
тие учебного заведения, мы
определяем и его будущее. С
колледжем мы дружим давно,
и обязательно будем дальше
помогать и с точки зрения
финансирования, и  с точки
зрения выстраивания отно�
шений с бизнесом, предпри�
ятиями. В частности, «Тепло�
прибор» взял на себя обяза�
тельства каждый год обнов�
лять созданную здесь лабо�
раторию, поддерживать её в
хорошем состоянии. Ведь со�
временное оборудование по�
зволит вести подготовку сту�

дентов на самом высоком
техническом уровне, чтобы
они не только знали совре�
менные технологии, но и тех�
нологии будущего, знали, как
улучшить технологические
процессы на предприятии.

Во многом именно благо�
даря сотрудничеству с заво�
дом «Теплоприбор» у ребят
есть возможность изучать но�
вейшие технологии на специ�
альностях «автоматика» и
«контрольно�измерительное
оборудование», а значит, на
металлургический комбинат
они приходят хорошо подго�
товленными специалистами.
Такой тесный контакт   кол�
леджа, машиностроителей и
металлургов, по мнению Кон�
стантина Захарова, имеет ог�
ромное значение в подготов�
ке будущих специалистов.
Это понимают не только пре�
подаватели, работодатели,
но и правительство области,
которое ценит профессиона�

лизм и неравнодушие
педагогов. В знак дока�
зательства высокой
оценки преподавательс�
кого состава Челябинс�
кого металлургического
колледжа Константин
Захаров вручил педаго�
гам почтенные грамоты
и благодарственные
письма Законодатель�
ного Собрания Челябин�
ской области. А также
зачитал поздравитель�
ный адрес от спикера
областного парламента
Владимира Мякуша.

По словам педагогов,
такая высокая оценка
властей способна вдох�
новить на новые свер�
шения. Тем более что
планы у колледжа гран�

диозные – развивать дистан�
ционное обучение и про�
фильное образование в шко�
лах Челябинска и Челябинс�
кой области. Кстати, с этого
года Челябинский металлур�
гический колледж получил
право осуществлять обуче�
ние по дополнительным об�
щеобразовательным про�
граммам. Это говорит о том,
что будущие металлурги по�
мимо диплома колледжа смо�
гут получать удостоверение
оператора ЭВМ, слесаря,
плотника, токаря.

Ирина ЯББАРОВА

ЛАУРЕАТЫ ЗАКСОБРАНИЯ

Платить налоги?
– Это просто

В соответствии со статьёй 346.18 Налогового кодекса
Российской Федерации (далее � Кодекс), налогоплатель�
щик, применяющий упрощённую систему налогообложе�
ния, с объектом налогообложения доходы, уменьшенные
на величину расходов, уплачивает минимальный налог в
размере 1 процента налоговой базы, которой являются
доходы, определяемые согласно статье 346.15 Кодекса,
если сумма исчисленного в общем порядке налога мень�
ше суммы исчисленного минимального налога.

Исходя из изложенного у налогоплательщика возникает
обязанность заплатить минимальный налог в случаях: � если
по итогам налогового периода налогоплательщиком получен
убыток и сумма налога равна нулю; � если исчисленная в об�
щем порядке сумма налога меньше суммы исчисленного ми�
нимального налога.

При этом, в случае, если исчисленная в общем порядке
сумма налога меньше суммы исчисленного минимального на�
лога, то платится только минимальный налог.

Пример: По данным налогового учёта ООО «Альфа» за 2009
г. получен финансовый результат: Доход – 900 000 рублей;
Расход – 850 000 рублей; Ставка налога � 15 процентов. Сум�
ма, исчисленного в общем порядке налога – ((900 000 � 850
000) x 15%)= 7 500 рублей. Минимальный налог – (900 000 x
1%) = 9 000 рублей.

Учитывая, что налог, исчисленный в общем порядке (7 500
рублей) меньше суммы минимального налога (9 000 рублей),
к уплате подлежит минимальный налог в размере 9 000 руб�
лей. Сумма налога исчисленного в общем порядке в размере
7 500 рублей не уплачивается.

Согласно статье 346.18 Кодекса, разницу между уплачен�
ным минимальным налогом и суммой налога, исчисленного в
общем порядке, налогоплательщик может включить в расхо�
ды в следующий налоговый период, в том числе увеличить сум�
му убытков, которые могут быть перенесены на будущие на�
логовые периоды в течение 10 лет.

Таким образом, разница между налогом, исчисленным в
общем порядке, и минимальным налогом в размере 1500 руб�
лей (9000 � 7500) может быть учтена в качестве расходов при
определении налоговой базы следующего налогового перио�
да, то есть в 2010 г, в том числе увеличить сумму убытков, ко�
торые могут быть перенесены на будущее.

Пунктом 7 статьи 346.18 Кодекса установлено, что налого�
плательщик, использующий в качестве объекта налогообло�
жения доходы, уменьшенные на величину расходов, вправе
уменьшить исчисленную по итогам налогового периода нало�
говую базу на сумму убытка, полученного по итогам предыду�
щих налоговых периодов, в которых налогоплательщик при�
менял упрощенную систему налогообложения и использовал
в качестве объекта налогообложения доходы, уменьшенные на
величину расходов.

При этом обращаем внимание, что налогоплательщик, по�
лучивший убыток не в одном налоговом периоде, переносит
убытки на будущие налоговые периоды в той очередности, в
которой они были получены. То есть сначала переносятся убыт�
ки, полученные в самом раннем периоде, а затем уже более
поздние убытки.

В соответствии с пунктом 1 статьи 346.19 Кодекса налого�
вым периодом для налогоплательщиков, применяющих упро�
щенную систему налогообложения, является календарный год.

Учитывая, что авансовые платежи исчисляются по итогам
отчетного периода, а налоговую базу налогоплательщик, при�
меняющий упрощенную систему налогообложения, вправе
уменьшить только по итогам налогового периода (календар�
ного года), следовательно, при расчете авансовых платежей,
налогоплательщик не вправе учесть сумму убытков, получен�
ных в предыдущих налоговых периодах.

ИФНС России по Центральному району г.Челябинска

Наша юность
– «Таганай»!

«Росспиртпром», компания со 100�процентным госу�
дарственным пакетом акций, владеет пятью предприя�
тиями на Южном Урале. Их производства в результате
реформирования алкогольной отрасли были законсер�
вированы. Областные власти, по инициативе губерна�
тора Михаила Юревича, посчитали необходимым во�
зобновить работу хотя бы одного из этих предприятий.

При проведении переговоров с ОАО «Росспиртпром» об�
суждалась возможность восстановления производства на
двух заводах — Челябинском «Казаке Уральском» и Златоу�
стовском ликеро�водочном. В результате из двух предпри�
ятий предпочтение было отдано златоустовскому. Губерна�
тор области Михаил Юревич подписал соглашение с ОАО
«Росспиртпром», предусматривающее реализацию трех�
летней инвестиционной программы развития предприятия.

Безусловно, это — значимое событие для Златоуста.
Восстановление производства на ликеро�водочном заводе
позволит обеспечить до двухсот новых рабочих мест, при�
влечь государственные инвестиции, увеличит налоговые по�
ступления в бюджет.

Завод всегда имел хорошую репутацию, большие про�
изводственные мощности. Выпускаемая предприятием про�
дукция ценилась за свое высокое качество.

Власти также надеются, что возобновление работы ЗЛВЗ
будет способствовать уменьшению завозимой в Челябинс�
кую область продукции сомнительного качества и поможет
цивилизовать рынок алкоголя на Южном Урале.

Глава Златоустовского округа и депутаты Собрания ок�
руга выразили большую благодарность губернатору облас�
ти за содействие в решении вопроса о возобновлении ра�
боты ликеро�водочного завода. Местные власти, в свою оче�
редь, обязуются оказывать всяческую поддержку в станов�
лении и развитии этого предприятия.

Соглашение обещает южноуральцам, что уже в следу�
ющем году на ЗЛВЗ будет выпущено полмиллиона гекалит�
ров продукции.

Наталья АЛЕКСЮК

Реабилитация реки
Специалисты регионального министерства по радиа�

ционной и экологической безопасности оценили резуль�
таты реабилитационных мероприятий реки Теча.

Согласно проекту, работы в рамках специальной экологи�
ческой программы проводились на четырех участках общей
протяженностью свыше четырех километров. Финансирование
мероприятий осуществлялось в рамках соглашения между пра�
вительством области и Госкорпорацией «Росатом». Реализация
программы начата в 2008 году за счет отчислений в региональ�
ный бюджет средств, полученных от внешнеторговой сделки по
ввозу отработанных тепловыделяющих сборок.

Общая стоимость выполненных работ составила 156,7 млн.
рублей, в том числе в 2008 году на сумму 26,3 млн. рублей, в
2009 году – на 48,2 млн. рублей, в текущем году � на сумму 82,2
млн. рублей.

В течение трех лет на определенных проектом участках
строители оборудовали постоянное русло реки в виде канала с
поперечным сечением, отсыпав пойму суглинком, щебнем и
грунтом. Берега укрепили скальным грунтом, для отвода талых
вод оборудовали нагорную канаву. Территории берегов двух
участков озеленили. Таким образом специалистам удалось ог�
раничить доступ местного населения и животных на эти участ�
ки. Также принятые меры позволили законсервировать радиа�
ционно загрязненные грунты и отложения поймы реки Теча.

В 2011 году планируется завершить работы по озеленению
оставшихся территорий. На площади 9400 кв. метров будут вы�
сажены саженцы ивы и боярышника.

Шёлковый
путь дружбы

Во второй раз в Челябинске проходит декада друж�
бы с республикой Азербайджан. Южноуральцы не мо�
гут забыть прошлый приезд министра «страны огней»
Полада Бюль�Бюль оглы, давшего изумительный кон�
церт. А нынче азербайджанские гости привезли награ�
ду челябинскому драматургу.

В Челябинской академии культуры прошла научно�прак�
тическая конференция «Южный Урал — Азербайджан: по
пути дружбы и сотрудничества», высокую оценку которой
дал министр культуры Челябинской области Алексей Бетех�
тин. «Подобные интернациональные связи полезны и для
культур наших стран, и для их экономик, � сказал он. � Ведь
люди, лучше понимая друг друга, успешнее, эффективнее
взаимодействуют, принося взаимные дивиденды».

Начальник управления культуры и туризма Баку, прибыв�
ший в составе делегации, вручил челябинцк Геннадию Гри�
горьеву награду за победу в конкурсе одноактных пьес, про�
водившемся в Азербайджане. То есть, связи уже есть, уже
существуют.

� Мы долго и тщательно готовились к этой декаде, � рас�
сказывает член Общественного совета по делам националь�
ностей Законодательного Собрания Челябинской области,
руководитель Челябинского областного Азербайджанского
культурного центра «Озан» Рафаил Кулиев. � Привлекли к
этой работе и школьников, и студентов, и деятелей культу�
ры, и бизнесменов. В программе — спортивные турниры,
концерты, книжные ярмарки, фестиваль национальной кух�
ни. Следующим шагом станет презентация Челябинской
области в Баку.

Действительно, можно много говорить об интернацио�
нализме, о взаимной интеграции стран и народов, а можно
— делать, воплощать это в жизнь. Добрый пример уже есть.

Анна СНЕЖКОВА


